

**Veículo: Contra Luz**

**Data: 14/08/2014**

**Link: <http://contraluzcucuta.co/articulos/salud-infantil-cucuta-tendra-banco-de-leche-materna/>**

**Título: Cúcuta tendrá 'banco de leche materna'**

Los niños recién nacidos y con problemas para recibir la leche materna tendrán, dentro de poco tiempo, solucionado ese faltante del alimento humano. Cúcuta será la quinta ciudad en el país que cuente con 'banco de leche'.

El proyecto corresponde al Ministerio de Salud con cooperación internacional de Brasil. Lo plantearon al Hospital Universitario Erasmo Meoz y la dirección del centro de atención lo acogió. La inversión llegará a los \$ 250 millones.

Los recursos están repartidos en \$ 150 millones, correspondiente a la dotación de equipos, los dona Brasil, y \$ 100 millones, que saldrán de las arcas departamentales. A mediados del 2015 se terminará la obra, próxima a comenzar.

"El objetivo es suprir las necesidades de leche materna", explicó Juan Agustín Ramírez, gerente del hospital. Sobre todo, la atención se canalizará a los neonatales en el área de cuidados intensivos. Luego, a los pacientes en cuidados intermedios y después a los prematuros.

La idea es buscar en la ciudad donantes de leche materna. Las madres deberán cumplir algunas especificaciones, que implican descartar enfermedades infectocontagiosas y otro tipo de infecciones. La intención es "tener un depósito para acceder a la leche humana materna", indicó el médico Ramírez.

El 'banco' funcionaría con las madres que se encuentran en el hospital. Los niños de cuidados intensivos como no pueden estar al lado de la mamá durante las 24 horas, recibirán el alimento donado.

La leche extraída se conservará en un lugar acondicionado, con características de asepsia y antisepsia y se les suministrará a los recién nacidos.

En el mundo no hay un alimento industrializado que reemplace la leche materna por las características físico-químicas y de defensa que se trasfieren. "Se busca que los recién nacidos, en vez de ser alimentados con productos industriales, se les pueda dar esta leche humana", afirmó el director del hospital.

El proyecto implica la participación de varias entidades nacionales, departamentales y municipales. "Esperamos que a mediados de junio del año entrante esté en funcionamiento".

La agilidad para ejecutar los trabajos depende de la consecución de recursos. "No ha sido fácil para nosotros, dadas las condiciones económicas en las que encontramos el hospital. Poco a poco vamos a conseguir el dinero con la Gobernación", concluyó Juan Agustín Ramírez.

Será el primer 'banco de leche' en Norte de Santander y el único. A pesar de que no es alta la inversión será una obra de envergadura por el significado y por la logística que hay que hacer para atraer a las madres al hospital y depositar la leche materna.

Las otras ciudades colombianas en las que funcionan entidades de esta naturaleza son Bogotá, Neiva, Medellín y Barranquilla. La idea es expandir los bancos al resto del país.